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Niederschrift 
 

über die 8. Sitzung der Verbandsversammlung des Zweckverbandes Sicherheit und Soziales 
auf Amrum am Montag, dem 17.05.2021, im Aula der "Öömrang Skuul", Nebel,. 

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 18:00 Uhr - 19:20 Uhr 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Cornelius Bendixen Verbandsvorsteher  
Herr Thorsten Andresen   
Frau Elke Dethlefsen   
Frau Sibylle Franz für Christoph Decker 
Herr Lothar Herberger für Tobias Lankers 
Herr Cornelius Hinrichs   
Frau Carmen Klein   
Herr Heiko Müller   
Herr Stefan Theus   
 von der Verwaltung 
Frau Katja Krahmer   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Christoph Decker   
Herr Tobias Lankers   
 
 

Tagesordnung: 

 1 .  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfä-
higkeit 

 2 .  Anträge zur Tagesordnung 
 3 .  Beschlussfassung über die nichtöffentliche Beratung und Beschlussfassung von Tages-

ordnungspunkten 
 4 .  Einwendungen gegen die Niederschrift über die 7. Sitzung am 14.12.2020 (öffentlicher 

Teil) 
 5 .  Verabschiedung des Ausbilders Wolfgang Schulte 
 6 .  Bericht der Verwaltung 
 7 .  Einwohnerfragestunde 
 8 .  Prüfung, Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2019 des Zweck-

verbandes Sicherheit und Soziales auf Amrum sowie Genehmigung der über- und au-
ßerplanmäßigen Ausgaben 
Vorlage: ZVA/000018 

 9 .  Verschiedenes 
 
 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
 Verbandsvorsteher Cornelius Bendixen begrüßt alle Anwesenden, stellt die Beschluss-

fähigkeit fest und eröffnet die 8. Sitzung des Zweckverbandes Sicherheit und Soziales 
auf Amrum. 
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 2. Anträge zur Tagesordnung 
 Die Vorlage Nr. 19 „Abschluss einer Finanzierungsvereinbarung mit dem Kindergarten 

Amrum e.V. zur Umsetzung der Regelungen des Kindertagesförderungsgesetzes vom 
12.12.2019“ soll im nichtöffentlichen Teil als Tagesordnungspunkt 12 beraten werden. 
Herr Bendixen bittet die Tagesordnung dahingehend zu ändern. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 
 
Die Tagesordnung wird um den Tagesordnungspunkt 12, Vorlage 19 „Abschluss einer 
Finanzierungsvereinbarung mit dem Kindergarten Amrum e.V. zur Umsetzung der Re-
gelungen des Kindertagesförderungsgesetzes vom 12.12.2019“ergänzt. 
 

 3. Beschlussfassung über die nichtöffentliche Beratung und Beschlussfassung von 
Tagesordnungspunkten 

 Da überwiegende Belange des öffentlichen Wohls sowie berechtigte Interessen Einzel-
ner es erforderlich machen, wird darüber abgestimmt die Tagesordnungspunkte 10 
(Einwendungen gegen die Niederschrift über die 7. Sitzung am 14.12.2020 – nichtöf-
fentlicher Teil) und 12 (Abschluss einer Finanzierungsvereinbarung mit dem Kindergar-
ten Amrum e.V. zur Umsetzung der Regelungen des Kindertagesförderungsgesetzes 
vom 12.12.2019) nichtöffentlich zu beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 
 
Die Tagesordnungspunkte 10 und 12 werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit bera-
ten. 
 

 4. Einwendungen gegen die Niederschrift über die 7. Sitzung am 14.12.2020 (öffent-
licher Teil) 

 Es gibt keine Einwände gegen Form und Inhalt des öffentlichen Teils der Niederschrift 
der 7. Sitzung. Der öffentliche Teil der Niederschrift gilt somit als genehmigt. 
 
 

 5. Verabschiedung des Ausbilders Wolfgang Schulte 
 Verbandsvorsteher Bendixen bedankt sich im Namen aller Bürgermeister der Gemein-

den auf Amrum bei Herrn Wolfgang Schulte für seine ehrenamtliche Tätigkeit beim 
DRK. Herr Schulte ist seit 49 Jahren Mitglied des DRK und seit 21 Jahren Mitglied des 
DRK Ortsvereins Amrum. In vielen Bereichen habe er als ehrenamtliches Mitglied wert-
volle Arbeit geleistet.  
 
Wehrführer Oliver Ziegler dankt stellvertretend für alle Amrumer Wehren Herrn Schulte 
für seine Arbeit und seinen Einsatz in den vergangenen Jahren. Er habe als Ausbilder 
für 1-Hilfe-Kurse einen wichtigen Beitrag zur Versorgung der Menschen auf Amrum ge-
leistet. 
 
 

 6. Bericht der Verwaltung 
  Im nichtöffentlichen Teil der vergangenen Sitzung sei über die Badesicherheit an 

den Amrumer Stränden, sowie die Finanzen des DRK-Husum und des Ortverei-
nes Amrum gesprochen worden. 

 Die Arbeiten in der Sozialstation laufen. Die Eröffnung soll am 01.09.2021 statt-
finden. Sieben Bewohner warten darauf einziehen zu können. 

 Das Amt hat die Container am Amrumer Kindergarten gekauft. Die Planung der 
kommenden Jahre zeige, dass im Kindergarten dauerhaft über 90 Kinder betreut 
werden. Die Bauleitplanung sei angeschoben, sodass der Kindergarten erweitert 
und den neuen gesetzlichen Vorlagen angepasst werde.  
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 Die Planung des Hubschrauberlandeplatzes auf Amrum laufe. Den offiziellen An-
trag dürfe nur von einer Firma gestellt werden. Dies verursache Kosten in Höhe 
von 5 bis 6 Tausend Euro. 

 Die Beschaffung der neuen Feuerwehrfahrzeuge für die freiwilligen Feuerwehren 
Wittdün und Norddorf sei in Gang. Das Verfahren nehme einige Zeit in An-
spruch.  

 Im Spitzboden des DRK-Heimes sei Platz für vier kleine Wohnungen. Die ent-
sprechenden Umbauplanungen seien gerade angelaufen.  

 
 

 7. Einwohnerfragestunde 
 Ein Amrumer Bürger möchte wissen, warum die Corona-Sicherheitsmaßnahmen auf 

den Fähren und in den Bussen der W.D.R. so lasch seien. An diesen Stellen sei die 
größte Ansteckungsgefahr. 
 
Die W.D.R. halte die Sicherheitsmaßnahmen des ÖPNV in den Bussen und auf den 
Fähren ein. Die aktuelle Situation sei nicht zufriedenstellend, jedoch habe man keine 
Handhabe, um etwas zu ändern.  
 
 

 8. Prüfung, Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2019 des 
Zweckverbandes Sicherheit und Soziales auf Amrum sowie Genehmigung der 
über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
Vorlage: ZVA/000018 

  
Sachdarstellung mit Begründung: 

Die Verbandsversammlung des Zweckverbandes Sicherheit und Soziales auf Amrum 
hat den Jahresabschluss 20199 des Zweckverbandes Sicherheit und Soziales auf Am-
rum zu prüfen, zu beraten und wie folgt zum Abschluss in Anlehnung an § 95n GO fest-
zustellen: 

Der Haushaltsplan wurde im Wesentlichen eingehalten. Die Abweichungen liegen im 
vertretbaren Rahmen. Die einzelnen Rechnungsbeträge wurden - soweit geprüft - sach-
lich und rechnerisch vorschriftsmäßig begründet und belegt. 

Bei den Erträgen, Aufwendungen, Einzahlungen und Auszahlungen sowie der Vermö-
gens- und Schuldenverwaltung wurde - soweit geprüft – nach den geltenden Vorschrif-
ten verfahren. 

Das Vermögen und die Schulden wurden richtig nachgewiesen. Der Anhang zum Jah-
resabschluss ist vollständig und richtig. Dem Jahresabschluss ist der Lagebericht beige-
fügt. Die über- und außerplanmäßigen Ausgaben i.H.v. insgesamt 133.192,66 EUR sol-
len in der Sitzung der Verbandsversammlung genehmigt werden. 

Hinweis: Den über- und außerplanmäßigen Ausgaben stehen über- und außerplanmä-
ßige Einnahmen i.H.v. 271.999,09 EUR gegenüber. Die über- und außerplanmäßigen 
Ausgaben/Einnahmen sind im Wesentlichen auf fehlende Ansätze bzw. Ausweisände-
rungen von zu buchenden Sachverhalten im Zusammenhang mit der engeren Ausle-
gung der GemHVO-Doppik zurückzuführen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 
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Beschluss: 

Der von der Verbandsversammlung geprüfte Jahresabschluss 2019 des Zweckverban-
des Sicherheit und Soziales auf Amrum wird vom Verbandsvorsteher vorgelegt und wie 
folgt festgestellt: 

Der Jahresabschluss wird auf 1.378.713,81EUR Bilanzsumme festgesetzt. 

Der ausgewiesene Jahresüberschuss beläuft sich auf 11.748,86 EUR. 

Der Jahresüberschuss wird der allgemeinen Rücklage und der Ergebnisrücklage im 
Verhältnis zwei-drittel und ein-drittel zugeführt. 

Der Bestand an liquiden Mitteln des Zweckverbandes  gegenüber der Einheitskasse 
beträgt zum Jahresabschluss 561.768,12 EUR. 

Der Jahresabschluss wird wie vorgelegt anerkannt und beschlossen. 

Mit der o.a. Buchung / Verrechnung sowie der Bekanntmachung des Jahresabschlus-
ses gem. § 14 Abs. 5 des KPG wird der Amtsdirektor des Amtes Föhr-Amrum beauf-
tragt. 

Die über- und außerplanmäßigen Ausgaben i.H.v. 133.192,66 EUR werden genehmigt. 
 

 9. Verschiedenes 
 Herr Herberger erklärt, dass es erste Gespräche bezüglich der Einrichtung einer Hort-

gruppe im Kindergarten gegeben habe. Der Betreuungsschlüssel in einem Hort sei we-
sentlich besser als jener der Offenen Ganztagsschule. Außerdem könne der Hort eine 
Betreuung in en Ferien anbieten, was ein Gewinn für die Kinder und die Arbeitgeber auf 
Amrum sei. Das Kreisjugendamt habe für das Vorhaben positive Signale gesendet. Die 
Bezuschussung erfolge laut Herrn Herberger durch das neu in Kraft getretene Gesetz 
zur Förderung von Kindern in Kindertageseinrichtungen und in Kindertagespflege (Ki-
TaG) in großen Teilen durch das Land Schleswig-Holstein.  
 
 

 
Herr Bendixen bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die Sitzung.  

 

 
 
 
 
 
 

Cornelius Bendixen Katja Krahmer 
 


	Anwesenheit
	Name
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	Text
	Tagesordnung
	BM_TEXT1
	Nummer
	Betreff
	Wortprotokoll
	Abstimmungsergebnis
	Zu
	BM_TEXT2

